
平成２ ５ 年 第８ 回真室川町教 育 委 員 会 会議 録

平成２ ５ 年１ ０ 月１ ０ 日（ 木） 午後３ 時よ り 、真室川町中央 公民館 館 長室に お い て

平成２ ５ 年第８ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し た 。

１ ．出席委 員     委 員 長   土田 稔

          委 員    遠 田 且子

          委 員    沓澤 力

          委 員    佐藤 奈津紀

          教 育 長   竹田 嘉 里

２ ．事務局 出席者  教 育 課長  八鍬 重一

          総務管理・学校教 育 担当

          課長補佐  佐藤 久 和

          生涯学習・ス ポ ー ツ 担当

          課長補佐  櫻本 菊 男

３ ．会議 案 件

  日程第１   前回会議 録の 承認に つ い て

  日程第２   教 育 長事務報告 に つ い て

  日程第３   報 告

  日程第４   協   議

(１ ) 第２ 回学校訪問に つ い て

(２ ) そ の 他

日程第５   そ の 他

日程第６   閉 会

４ ．会議 の 経過

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

佐藤補佐

櫻本補佐

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

た だ い ま の 出席委 員 は ５ 名で す 。定足数に 達し て お り ま す の で 、た だ

い ま よ り 平成２ ５ 年第８ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催い た し ま す 。本日

の 案 件は 、日程第１ か ら 日程第６ ま で と なっ て お り ま す 。最初に 、日程

第１ ｢前回会議 録の 承認に つ い て ｣を 議 題と い た し ま す 。これ に つ い て 、

追加 ・訂正等ご ざ い ま す か 。

あり ま せん 。

無い よ うで す の で 、｢前回会議 録に つ い て ｣は 承認さ れ ま し た 。続き ま

し て 、日程第２ ｢教 育 長事務報告 に つ い て ｣を 議 題と い た し ま す 。事務局

よ り 説明願 い ま す 。

（ 総務管理・学校教 育 担当の 事務報告 及 び 予定を 一 括で 説明）

（ 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当の 事務報告 及 び 予定を 一 括で 説明）

これ に つ い て 、質問等ご ざ い ま す か 。

あり ま せん 。

無い よ うで す の で 、｢教 育 長事務報告 に つ い て ｣は 以上と し ま す 。続き

ま し て 日程第３ ｢報告 ｣に 移 り ま す 。



教 育 課長

土田委 員 長

遠 田委 員

教 育 課長

土田委 員 長

遠 田委 員

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 長

土田委 員 長

教 育 長

土田委 員 長

教 育 課長

３ 点ご 報告 い た し ま す 。（ 以下 箇 条書き ）

①旧 及 位中学校の 屋 体の 処分に つ い て

庄司製材よ り 体育 館 と 寄 宿舎の 活用・転用に 関 す る 申し 出が あり 、

町と し て 処分方法を 検 討し て い る こと に つ い て 説明。

②総務文教 常任委 員 会所管事務調査の 結果 報告 書に つ い て

評価 ・指摘事項及 び 教 育 委 員 会の 対応 に つ い て 説明。

③平成２ ５ 年度全国 学力・学習状況 調査及 び Ｎ Ｒ Ｔ に つ い て

調査結果 に つ い て 資料に 基づ き 説明。

教 育 委 員 会及 び 学校の 対応 ・取り 組み に つ い て 報告 。

３ 点に つ い て 、質問等ご ざ い ま す か 。

所管事務調査報告 に つ い て 公民館 ・資料館 ・伝承館 等の 生涯学習施設

は 調査対象と なら ない の で す か 。

調査項目に つ い て は 議 会で 決定し て 計 画的に 調査し て お り ま す 。

ほ か に ご ざ い ま せん か 。

学力・学習状況 調査の 結果 報告 を 受け て 、応 用力が 弱点に 挙 げら れ て

い ま す が 、普段の 授業 を 通し て 身に 付け さ せる 部分が 随分ある と 思うの

で す が 、ワー ク シ ー ト 作成と は 別の 部分で 底上げが 必要だ と 考え ま す 。

教 員 の 授業 力の 向上や 学力に 対す る 考え 方つ い て 研修の 機会を 設け て

学力向上対策を 支援 す る 考え は あり ま せん か 。

学力向上と い う取り 組み の 中で 、県 の 指定を 受け た さ ま ざ ま なプ ロジ

ェ ク ト に お い て 授業 改善や 指導力向上と い う視点を も っ て い ま す 。真中

を 中心と し た 担任力向上プ ロジ ェ ク ト は 小中全体で 連携し て い こうと

い うこと で 現在進行中の 事業 で あり ま す の で 、そ の 中で 足り ない も の を

補足し て い く 立場で お り ま す 。

今回の 結果 報告 を 受け て の 新た な試み は 今日現在で は 持ち 合わ せて

お り ま せん 。

ほ か に ご ざ い ま せん か 。内容に つ い て 各委 員 が 再度確認し て 、考察が

必要か と 思い ま す 。続い て 教 育 長よ り お 願 い し ま す 。

（ 体罰根絶に つ い て 資料に 基づ き 説明。）

最上管内で は 大蔵村の 事案 が 新聞記事に なっ た が 、そ れ に 伴っ て 当町

へ の 具 体的なア ク シ ョ ンは 何 か あり ま し た か 。

新聞報道後の 動き は あり ま せん 。文科 省の い じ め ・体罰調査を も っ て

町内の 状況 は 把握 で き た と 判断し て い ま す 。体罰に は 当た ら ない 事案 が

１ 件報告 さ れ て い ま す 。

学校だ け で なく ス ポ ー ツ 少年団へ の 調査は 実施し た の で す か 。

社会教 育 関 係団体へ の 調査依頼は あり ま せん の で 実施し て い ま せん

が 、体罰の 根絶に 向け た 通知文書は 県 ス ポ ー ツ 少年団本部よ り 町ス ポ ー

ツ 少年団本部を 経由し て 送付さ れ て お り ま す 。



土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

沓澤委 員

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

佐藤補佐

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

佐藤補佐

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

遠 田委 員

佐藤補佐

土田委 員 長

｢報告 ｣は 以上と い た し ま し て 、日程第４ ｢協 議 ｣に 移 り ま す 。ま ず は 、

(１ )第２ 回学校訪問に つ い て 事務局 よ り 説明願 い ま す 。

（ 学校訪問計 画に つ い て 資料に 基づ き 説明。）

日程及 び テ ー マ に つ い て 、意 見等ご ざ い ま す か 。

日程は 、予算要求 の 打合せも 考慮す る と １ １ 月１ ２ 日が 最適か と 思い

ま す 。

１ １ 月１ ２ 日に 学校訪問と 会議 を 併せて 設定す る こと で よ ろ し い で

す か 。

異 議 なし 。

そ れ で は 、１ １ 月１ ２ 日で 設定し て い た だ き た い と 思い ま す 。テ ー マ

に つ い て 何 か ご ざ い ま し た ら お 願 い し ま す 。

意 見なし 。

無け れ ば 、資料の と お り 計 画し た い と 思い ま す 。続き ま し て 協 議 の

(２ )そ の 他で ご ざ い ま す が 、事務局 の 方か ら 何 か ご ざ い ま す か 。

あり ま せん 。

（ 事故報告 ４ 件を 説明)

これ に つ い て 、質問等ご ざ い ま す か 。

（ 跳び 箱の 高さ 及 び 昇降口の ガ ラ ス の 構造に つ い て 確認。）

この 件に 関 し て 、保護者か ら の ク レー ム 等は あり ま せん か 。

あり ま せん 。た だ し 、授業 を 担当し て い る の が 講師で ある の で 、以前

よ り 学校に 対し て 安全面に 十分配慮す る よ う指導し て お り ま し た 。学校

か ら は 謝罪の 連絡が あっ た と ころ で す 。

体育 の 授業 に お い て は 、補助員 を つ け る 等と い っ た 対策は 必要ない の

で し ょ うか 。

マ ニ ュ ア ル に 沿 っ た 進め 方を し て い る か と い う観点で 指導内容を 学

校で 再度確認し て お り ま す の で 、そ の 期間は 器械体操を 中止す る と の 見

通し で あり ま す 。見直し の 取り 組み に つ い て 見守っ て い き た い と 思い ま

す 。

み なさ ん の 方か ら 何 か ご ざ い ま せん か 。

今年度の 教 育 方針を ま と め る 段階で 教 育 委 員 が 話し 合う機会を も て

なか っ た の で 、話し 合い を し た うえ で 意 見を 伝え ら れ る よ うに 日程調整

を お 願 い し た い と 思い ま す 。予算だ け で なく 、ほ か の 部分で も 教 育 委 員

の 意 見を 吸 い 上げて い た だ け れ ば あり が た い で す 。

教 育 方針に つ い て は 、学校教 育 指導委 員 会に 諮問し て い る 事項で あ

り 、最初の 段階で 教 育 長よ り 方向性や 考え 方を 示し て も ら っ て お り ま

す 。事前に 教 育 委 員 の 方々 で 話し 合い を し て い た だ い て 、そ の 結果 を 教

育 長か ら 説明い た だ け れ ば 良い の で は ない か と 思い ま す 。

委 員 会に 我々 が 参加 す る 仕組み で は ない と い うこと で す ね 。



佐藤補佐

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

一 同

委 嘱委 員 会なの で 、事前に 教 育 委 員 会で 話し 合い 、会議 の 冒頭で 教 育

指針の 方向性を 示し て い た だ け れ ば よ ろ し い と 思い ま す 。

骨子が 定ま っ た 状態で なる べ く 早い 段階か ら 時間を か け て 話し 合う

こと と し た い と 思い ま す 。

（ 今後の 教 育 委 員 会の 開催予定に つ い て 説明。）

１ １ 月の 学校訪問の 後に 、資料を 示し て い た だ い た うえ で 、協 議 す る

こと で お 願 い し た い と 思い ま す 。ほ か に 無け れ ば 、日程第５ ｢そ の 他｣

に つ い て 、何 か ご ざ い ま す か 。

あり ま せん 。

無い よ うで す の で 、以上を も ち ま し て 平成２ ５ 年第８ 回真室川町教 育

委 員 会を 閉会い た し ま す 。あり が と うご ざ い ま し た 。

あり が と うご ざ い ま し た 。

次回の 開催日に つ い て は 委 員 長と 協 議 す る こと を 確認し て 閉会。
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